

Please scroll down for the English version

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir freuen uns, Sie über die neuesten Entwicklungen des FIW-Projekts informieren zu dürfen.

Dieses Mal mit folgendem Inhalt:

- Einladung zum AW-Curriculum Seminar W5: Die Rolle Chinas und Indiens als Global Players in der Weltwirtschaft (Webinar)
- Reminder: Call for Papers 13. FIW Forschungskonferenz
- Reminder: Förderpreis für Frauen in der Wirtschaftsforschung: FIW-Award für Master- und PhD-Thesen

1.

### **Einladung zum AW-Curriculum Seminar Die Rolle Chinas und Indiens als Global Players in der Weltwirtschaft (Webinar)**

Die Verwaltungsakademie des Bundes, das Kompetenzzentrum Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) und das Bundesministerium für Digitalisierung und Wirtschaftsstandort laden Sie und Ihre interessierten Kolleginnen und Kollegen herzlich zur Teilnahme am [Außenwirtschafts-Curriculum 2019/2020](#) ein.

Die nächste Veranstaltung zum Thema

**Die Rolle Chinas und Indiens als Global Players in der Weltwirtschaft (Webinar)** mit **Univ.-Prof. Dr. Michael Landesmann (JKU Linz, wiw)**, **Priv.-Doz. Dr. Stephan Barisitz (OeNB)** und **Dr. Christian Belabed (OeNB)** findet am **18. November 2020, 9 bis 11 Uhr als Webinar** statt.

**Anmeldung erforderlich:** <https://my.demio.com/ref/aEQraKUDJgvVP7mV>

Den Teilnahmelink erhalten Sie unmittelbar nach der Anmeldung.

**Technische Voraussetzungen:** Dieses Webinar sollte in allen aktuellen und gängigen Browsern und auf allen gängigen Plattformen (inklusive Tablets und Smartphones) funktionieren. *Bitte vermeiden Sie den Internet Explorer, da dieser veraltet ist und seit einiger Zeit nicht mehr weiterentwickelt wird. Wir empfehlen die aktuellsten Versionen*

von *Firefox, Chrome, Edge oder Safari*. Wenn Sie Probleme mit einem dieser Browser haben, versuchen Sie es bitte mit einem anderen.

Das Seminar findet im Rahmen des **Außenwirtschafts-Curriculum 2019/2020** statt, zu dem Sie sich jederzeit anmelden können: [Anmeldung zum Außenwirtschafts-Curriculum 2019/2020](#).

Innerhalb von zwei Jahren finden 11 Seminare statt. Teilnehmende erhalten nach Besuch von mindestens 8 Seminaren eine Teilnahmebestätigung des FIWs. Der Besuch einzelner Seminare ist auch ohne Teilnahme am AW-Curriculum möglich.

Nähere Informationen zu den Seminaren des AW-Curriculum (Programm, Termine, Vortragende, Anmelde links, Veranstaltungsort und -zeit, Kontaktdaten etc.) finden Sie auf <https://fiw.ac.at/index.php?id=1244>.

### **Reminder: Call for Papers 13. FIW-Forschungskonferenz**

Der Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) veranstaltet am 18. und 19. Februar 2021 die 13. FIW-Forschungskonferenz und hat soeben einen „Call for Papers“ veröffentlicht. Bis zum 15. November 2020 können Working Papers zu allen Themen im Forschungsfeld „International Economics“ eingereicht werden.

Das Hauptziel dieser Konferenz ist es, Ökonominnen und Ökonomen eine Plattform zu bieten, um aktuelle Forschungsergebnisse im Feld „International Economics“ zu präsentieren und so-wohl mit Nachwuchsforscherinnen und Nachwuchsforschern als auch erfahrenen Seniorforscherinnen und Seniorforschern zu diskutieren. Papers von Doktoranden, jungen Fakultätsmit-gliedern und jungen Forschern in ähnlichen Positionen sind besonders willkommen, da sich das FIW zum Ziel setzt, junge ÖkonomInnen zu unterstützen und zu fördern.

Ebenso dienen die Forschungskonferenzen des FIW als Diskussionsplattform zwischen Forschung und Politik, um gemeinsam daran zu arbeiten, empirische Erkenntnisse für die praktische wirtschaftspolitische Entscheidungsfindung fruchtbar zu machen.

Aufgrund der aktuellen globalen Situation bezüglich der COVID-19-Pandemie hat das FIW beschlossen, die nächste Forschungskonferenz als Online-Veranstaltung zu organisieren

Bitte leiten Sie den Call for Papers an potentiell interessierte KollegInnen und Studierende weiter.

Alle Informationen zur Konferenz und den CfP als PDF-File finden Sie unter: <https://blog.fiw.ac.at/conference/>

### **Reminder: Ausschreibung: FIW Award 2020**

Das FIW möchte Sie auf folgende Ausschreibung aufmerksam machen. Wir wären sehr dankbar, wenn Sie potentielle Kandidatinnen auf den FIW-Award aufmerksam machen könnten.

## **Förderpreis für Frauen in der Wirtschaftsforschung FIW Award für Master- und PhD-Thesen im Bereich International Economics**

Im Rahmen des Kompetenzzentrums „Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft“ wird der „FIW Award“ als Förderung für exzellente Nachwuchswissenschaftlerinnen im Forschungsbereich International Economics ausgeschrieben.

Der Preis richtet sich an qualifizierte Wissenschaftlerinnen bis zu einer Altersgrenze von 35 Jahren, die ihre Masterarbeiten (oder Diplomarbeiten) oder PhD-Thesen an einer österreichischen Universität im Bereich „International Economics“ verfasst haben oder an österreichische Staatsbürgerinnen, die ihre Abschlussarbeit an einer Universität im Ausland verfasst haben

**Der „FIW Award“ hat das Ziel, hervorragende Forschungsarbeiten Frauen sichtbar zu machen und zu prämiieren. Frauen sollen damit motiviert werden, eine wissenschaftliche Karriere einzuschlagen.**

Die Höhe des Förderpreises beträgt insgesamt € 9.000,00 und kann auf mehrere Nachwuchswissenschaftlerinnen aufgeteilt werden. Die konkrete Aufteilung der Preisgelder richtet sich nach Qualität und Anzahl der Einreichungen.

**Gefördert werden theoretische, empirische und wirtschaftspolitische Abschlussarbeiten** zu folgenden Themen:

Außenwirtschaft, Direktinvestitionen, Entwicklungsökonomie, Europäische Integration, Globalisierung, internationale Finanzmärkte, internationale Handels- und Finanzinstitutionen, internationale Makroökonomik, internationale Wirtschaftsentwicklung, internationaler Handel, internationaler Wettbewerb, multinationale Unternehmen, volkswirtschaftliche Effekte von Migration, Wechselkursregime, bzw. ähnliche Themen.

Für die Bewertung der Einreichungen sind folgende Kriterien maßgebend:

- Der Abschluss einer Master- oder Diplomarbeit (Beurteilungsdatum) muss im Zeitraum 15. November 2018 bis 1. November 2020 erfolgt sein.
- Der Abschluss einer PhD-Arbeit muss im Zeitraum 1. April 2018 bis 1. November 2020 erfolgt sein.
- Die Einreichung muss die Abschlussarbeit in PDF-Form und einen Lebenslauf enthalten.
- Inhaltliche Kriterien:

- Wissenschaftliche Qualität: 40%;
  - Klarheit der Argumente und Resultate;
  - ○ 20% Innovationsgehalt und Kreativität: 20%;
  - Wirtschaftspolitische Relevanz: 20%.
- 2.

**Einreichungen senden Sie bitte an:** [fiw-pb@fiw.at](mailto:fiw-pb@fiw.at)

**Einreichfrist: 15. November 2020**

[Ausschreibung deutsch \(PDF\)](#)

[Ausschreibung englisch \(PDF\)](#)

Mit freundlichen Grüßen  
Alexander Hudetz

FIW - Projektbüro

Es entspricht nicht unserer Philosophie Ihnen unerwünschte E-Mails zukommen zu lassen. Falls Sie keine weiteren E-Mails vom FIW erhalten möchten, schreiben Sie bitte an das [Projektbüro](#) mit dem Betreff "Abmelden".

---

*Der Forschungsschwerpunkt Internationale Wirtschaft (FIW) (<https://www.fiw.ac.at/>) ist eine Kooperation zwischen der Wirtschaftsuniversität Wien (WU), der Universität Wien, der Johannes Kepler Universität Linz und der Universität Innsbruck, WIFO, wiiw und WSR. FIW wird von den Bundesministerien BMBFW und BMDW finanziert.*

Dear Sir or Madam,

We are glad to inform you about the latest news on the FIW project.

In this issue:

- Invitation to the AW-Curriculum Seminar W5 "China and India as global players in the world economy"
- Reminder: Call for Papers 13<sup>th</sup> FIW-Research Conference
- Reminder: Sponsorship for women in economic research: FIW Award 2020

## Invitation to the AW-Curriculum Seminar W5 "China and India as global players in the world economy "

The Federal Academy of Public Administration, the Research Centre International Economics (FIW) and the Federal Ministry for Digital and Economic Affairs invite you and your interested colleagues to participate in the Foreign Trade Curriculum 2019/2020.

The next event on the topic of

### **"China and India as global players in the world economy "** **in German language**

with **Univ.-Prof. Dr. Michael Landesmann (JKU Linz, wiiw), Priv.-Doz. Dr. Stephan Barisitz (OeNB) and Dr. Christian Belabed (OeNB)** will take place **on November 18, 2020, 9 a.m. to 11 a.m. as a webinar.**

**Registration required:** <https://my.demio.com/ref/aEQraKUDJgvVP7mV>  
You will receive the participation link immediately after registration.

**Technical requirements:** This webinar should work in all recent browsers, on all common devices including tablets and smartphones. Please avoid Internet Explorer, as it is outdated and has no longer maintained. We recommend to use up-to-date versions of Firefox, Chrome, Edge or Safari. If you have problems with one of them, please try another one of these.

The seminar is part of the Foreign Trade Curriculum 2019/2020, for which you can register at any time: [Registration for the Foreign Trade Curriculum 2019/2020](#). There will be 11 seminars within two years. Participants will receive a confirmation of participation from FIW after attending at least 8 seminars. It is also possible to attend individual seminars without participating in the Foreign Trade Curriculum.

Further information on the seminars of the Foreign Trade Curriculum (program, dates, lecturers, registration links, venue and time, contact details etc.), you can find on <https://fiw.ac.at/index.php?id=1244>.

## Reminder: Call for Papers 13<sup>th</sup> FIW-Research Conference

The Research Center International Economics (FIW) is organizing the 13th FIW Research Conference on 18 and 19 February 2021 and has just published a "Call for Papers". Working papers on all topics in the research field "International Economics" can be submitted until November 15, 2020.

The main goal of this conference is to provide a platform for economists to present current research results in the field of "International Economics" and to discuss them with young researchers as well as experienced senior researchers. Papers from

doctoral students, young faculty members, and young researchers in similar positions are particularly welcome, as FIW aims to support and promote young economists.

Likewise, the FIW's research conferences serve as a discussion-platform between research and policy-makers to work together to make empirical findings fruitful for practical economic policy-making.

Due to the current global situation regarding the COVID-19 pandemic, FIW has decided to organize the next research conference as an online event

Please forward the Call for Papers to potentially interested colleagues and students.

All information about the conference and the CfP as PDF file can be found at:

<https://blog.fiw.ac.at/conference/>

**Reminder: Sponsorship for women in economic research: FIW Award 2020**

## **Sponsorship for women in economic research FIW Award for Master- und PhD-theses in International Economics**

As part of the "FIW Research Center International Economics" competence center, the "FIW Award" is granted to excellent young female scientists in the research field International Economics.

The prize is aimed at qualified female academics up to the age of 35 who wrote their master's (or diploma) thesis or PhD thesis at an Austrian university in the field of "International Economics" or at Austrian citizens who wrote their thesis at a University abroad.

**The aim of the "FIW Award" is to reward outstanding research by women and contribute to its visibility. Furthermore, this sponsorship prize shall motivate women to pursue a scientific career.**

The total amount of the sponsorship award is € 9,000.00 and can be divided among several young researchers. The specific distribution of the prize money depends on the quality and number of entries.

**Theoretical, empirical and economic-political theses in the following research branches are funded:**

Foreign trade, direct investment, development economics, European integration, globalization, international financial markets, international trade and financial institutions, international macroeconomics, international economic development, international trade, international competition, multinational companies, economic effects of migration, exchange rate regime, or similar topics.

The following criteria are decisive for the evaluation of the submissions:

- The completion of a master's or diploma thesis (assessment date) must have taken place between November 15, 2018 and November 1, 2020.
- A PhD thesis must have been completed between April 1, 2018 and November 1, 2020.
- The submission must contain the thesis in PDF form and a curriculum vitae.
- Content-related criteria:
  - Scientific quality: 40%;
  - Clarity of arguments and results;
  - 20% innovation and creativity;
  - 20%; Economic relevance: 20%.

**Please send your submissions to: [fiw-pb@fiw.at](mailto:fiw-pb@fiw.at)**

**Submission Deadline: November 15, 2020**

[Call German \(PDF\)](#)

[Call English \(PDF\)](#)

Kind regards,

Alexander Hudetz  
FIW Project Office

It is not our philosophy to send you unwanted e-mails. If you do not wish to receive further e-mails from FIW, please write to the [project office](#) with the subject "Unsubscribe".

---

*The FIW - Research Centre International Economics (<https://www.fiw.ac.at/>) is a cooperation between the Vienna University of Economics and Business (WU), the University Vienna, the Johannes Kepler University Linz and the University of Innsbruck, WIFO, wiiw and WSR. FIW is funded by BMBFW and BMDW.*

